
平成２９年度第２回 亘理町入札監視委員会議事概要 

 

１ 開催日時  平成３０年２月１６日（金）午前９時３０分から１２時３０分まで 

 

２ 開催場所  亘理町役場仮庁舎中央大会議室 

 

３ 出 席 者  入札監視委員会委員 

佐 藤 英 世 委員長（大学院教授） 

奥 村   誠 委 員（  〃  ） 

真 田 昌 行 委 員（弁 護 士） 

髙 橋 雄一郎 委 員（公認会計士） 

太 田 和 子 委 員（税 理 士） 

 

説明員（説明のため出席した職員） 

企画財政課 庁舎建設準備班班長・副班長 

都市建設課長・副班長 

上下水道課長・班長 

農林水産課長・班長 

 

事務局 

        企画財政課長・専門官・班長・主事 

 

４ 議  題  ・平成 29年度入札会執行状況報告 

・入札監視委員により抽出された発注案件の審議 

 

５ 審査案件  ①平成 29 年度 公共ゾーン調整池築造工事（一般競争入札） 

        ②平成 29 年度 二杉園耐震改修工事（指名競争入札） 

        ③平成 29 年度 亘理中学校野球場フェンス更新工事（指名競争入札） 

        ④平成 29 年度 亘理町水道 町道長峯幹線外舗装復旧工事（随意契約） 

        ⑤平成 29 年度 亘理地区（町単）水環境施設維持管理業務委託 

（随意契約） 

 

６ 審査内容  別紙「抽出案件審査概要」のとおり 

 

 

 

 



抽出案件審査概要 

 

①平成 29 年度 公共ゾーン調整池築造工事 

 

 入 札 方 式：制限付一般競争入札（予定価格公表） 

 工 事 種 別：土木一式工事 

 入 札 公 告：平成２９年６月３０日 

入 札・開 札：平成２９年７月１４日 

 入札参加業者数：１特定建設工事共同企業体 

 予定価格(税込）：５９１,０２０,２８０円 

 契約金額(税込）：５９０,７６０,０００円（落札率：99.96％） 

 

質  問 回  答 

Q1（委員） 

 予定価格の公表はどういう基準で決め

ているか。 

 

 

 

 

Q2（委員） 

 １社のみの参加となったのはどうして

か。 

 

Q3（委員） 

 参加対象を共同企業体としたのはどう

してか。 

 

 

 

Q4（委員） 

 公告についての情報発信は十分だった

か。 

 

Q5（委員） 

 共同企業体を対象とするには、公告か

ら入札までの期間が短かったのではない

か。 

A1（事務局） 

 亘理町建設工事請負契約に係る予定価格

取扱い要綱に定めている。 

 一般競争入札と指名競争入札のみで、工

事であっても随意契約のものであった場合

は公表しない。 

 

A2（事務局） 

 １社以外の参加申し込みがなかった理由

はわからない。 

 

A3（事務局） 

 大規模且つ技術的難易度の高い工事で技

術力を集約することにより工事の安定施工

を確保することができることから本方式を

採用した。 

 

A4（事務局） 

 公告に合わせ建設新聞への情報提供を行

っている。 

 

A5（事務局） 

（１社のみの参加となった）原因の一つと

して考えられるが、制度上の問題はない。 



②平成 29 年度 二
ふた

杉
すぎ

園
えん

耐震改修工事 

 

入 札 方 式：指名競争入札（予定価格を公表している） 

 工 事 種 別：建築一式工事 

 指 名 通 知：平成２９年９月 ７日 

入 札・開 札：平成２９年９月１５日 

 指 名 者 数：８社 

 入 札 者 数：１社 

 辞 退 者 数：７社 

 予定価格(税込）：９,２４４,８００円 

 契約金額(税込）：９,２４４,８００円（落札率：100.00％） 

 

質  問 回  答 

Q1（委員） 

 指名された８社の内７社が辞退してい

るが、指名者数をもっと多くしてはどう

か。 

 

Q2（委員） 

 一般競争入札にするか指名競争入札に

するかはどのように決めているか。 

 

 

 

 

 

Q3（委員） 

 競争性を確保するため１千万円以下に

ついても一般競争入札で行ってはどう

か。町内業者の保護のためとしても指名

競争自体が寄与しているか疑問。 

 

 

 

 

 

 

A1（事務局） 

 町外の業者を加えて指名者数を増やすこ

とをしていたが、町外業者の辞退が多かった

経緯がある。 

 

A2（事務局） 

 「亘理町条件付一般競争入札実施要綱」に、

設計価格が１千万円以上となるものは一般

競争入札で行うことが定められている。設計

価格がそれ以下のものは、「亘理町建設工事

等執行規則」により指名競争入札又は随意契

約と定められている。 

 

A3（事務局） 

 一般競争入札の場合は指名競争入札に比

べ事務量がだいぶ大きくなる。競争性が確保

できないのであれば、全部一般競争入札で行

うことも検討する必要がある。 

 

 

 

 



③平成 29 年度 亘理中学校野球場フェンス更新工事 

 

入 札 方 式：指名競争入札（予定価格を公表している） 

 工 事 種 別：建築一式工事 

 指 名 通 知：平成２９年８月３１日 

入 札・開 札：平成２９年９月 ８日 

 指 名 者 数：８社 

 入 札 者 数：１社 

 辞 退 者 数：７社 

 予定価格(税込）：６,８１２,６４０円 

 契約金額(税込）：６,８０４,０００円（落札率：99.87％） 

 

質  問 回  答 

Q1（委員） 

 指名業者の内訳は前の件と同じか。 

 ８社中７社が辞退して１社が応札とい

うのは不自然ではないか 

 

 

A1（事務局） 

 同じ。町内業者でこの業種の登録がされて

いる。震災の復興事業が多く、業者も手が回

らない状態で競争性が働いていないのでは

ないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



④平成 29 年度 亘理町水道 町道長峯
ながみね

幹線
かんせん

外舗装復旧工事 

 

入 札 方 式：随意契約 

 工 事 種 別：舗装工事 

指 名 通 知：平成２９年８月 ３日 

入 札・開 札：平成２９年８月２５日（見積執行） 

 指 名 者 数：１社 

 入 札 者 数：１社 

 辞 退 者 数：０社 

 入 札 回 数：３回 

 予定価格(税込）：７,７８７,８８０円 

 契約金額(税込）：７,５６０,０００円（落札率：97.07％） 

 

質  問 回  答 

Q1（委員） 

 入札回数が 3 回となっていることにつ

いて説明願う。 

 

 

Q2（委員） 

 設計額で経費の削減が可能となったと

いうのは何に基づくものなのか。 

 

 

 

 

Q3（委員） 

 一つの工事としてはできなかったので

すか。 

A1（事務局） 

 随意契約なので予定価格の公表はない。1

回目・2回目の入札で予定価格以下にならず、

3回目で予定価格以下となり落札した。 

 

A2（説明員） 

 最初に発注している下水道部分の舗装復

旧工事があり、その金額と今回の水道の舗

装復旧工事の工事費とを足した場合、工事

費が大きくなるため、その分経費が縮小さ

れて安くなるという計算方法のため。 

 

A3（説明員） 

 それも考えたが、企業会計と特別会計の違

いもあったため、会計ごとに別発注とした。 

 

 

 

 

 

 

 

 



⑤平成 29 年度 亘理地区（町単）水
みず

環境
かんきょう

施設
し せ つ

維持管理業務委託 

 

入 札 方 式：随意契約 

 工 事 種 別：役務の提供 その他のサービス 

 指 名 者 数：１社 

 入 札 者 数：１社 

 辞 退 者 数：０社 

 入 札 回 数：１回 

 予定価格(税込）：３,２８１,０４０円 

 契約金額(税込）：３,２４０,０００円（落札率：98.75％） 

 

質  問 回  答 

Q1（委員） 

 この組合の場合は２社で構成されてい

るという事で、元々こちらには２社しか

なかったという事なので競争原理が元々

働かないという事になるので、もう少し

考える必要があるのではないか。 

A1（説明員） 

 当初この事業が始まった当時、造園組合

というのが亘理町に一つ組織されており、

震災前は、５社程度の町の造園業がすべて

組合に入って組合として活動していた。当

初この組合に委託するとして始まった経緯

があり、現在まで委託してきた。震災の影

響で３社が廃業し、現在２社で組合となっ

ている。 

組合に入っている業者が２社、造園業とし

て登録しているのが町内には４社あり、内１

社が指名停止中で残りの１社が工事業種と

合わせた造園登録という事で、実際登録して

いるのが２社という事で組合を構成してお

り、有利な額及び年間を通した人員の確保と

いう面を考え造園組合を随契で指名した。 

 

 

 

 

 

 

 

 


